
在昨日立法會大會上，工業界議員林大輝表達憂慮，指最
近日本受災及外圍不穩或會拖垮香港的出口、轉口貿易，及
衝擊外匯基金資產價值及金融市場。

信保局未接拒提拒付求助
蘇錦樑在回應時表示，中東及北非多國並非香港主要的出

口市場，信保局接獲香港出口商投保出口到當地的需求並不
多，故到目前為止，信保局並未接獲出口商或保戶因客戶拒
付貨款、拒絕提貨、中止訂單的求助個案，但就接獲4宗涉及
信保局會否改變對日本市場承保政策的查詢，信保局會密切
留意日本情況及市場的最新發展，若有需要會檢討承保政
策。
他坦言，香港與日本經濟關係密切，香港的進出口貿易、

旅遊業及零售業難免受影響，但業界需要時間進一步了解有

關情況後，方可作出確切估算，故現階段難以估計日本地震
對香港經濟引發的實質影響，相信未來數個月的經濟數據會
逐步反映具體情況。

其他亞洲經濟體增長可彌補
不過，蘇錦樑強調，香港近期的強勁經濟表現主要是受惠

於內地和其他亞洲經濟體系的蓬勃增長，相信這方面的發展
將繼續有利香港經濟發展，並有助減輕日本事故帶來的負面
影響。但工貿署、貿發局會與各大商會保持聯絡，以了解港
商的貿易困難，並會適時向業界發放消息及採取適當的應對
措施，確保中小企營商穩定。至於外匯基金方面，由於中東
及北非局勢動盪，導致油價於高位徘徊，加上日本發生地
震、海嘯及核洩漏事故，在前景不明朗下，投資者避險情緒
上升，令全球股票和外匯市場變得更為波動。外匯基金在這
些方面的投資的估值亦因而出現變動。不過，在香港金融管
理局的審慎管理和多元化投資策略下，目前來說外匯基金所
受的影響相對輕微。金管局會一如以往，密切留意市場變
化，審慎管理外匯基金。

無發現異常資金外流情況
在金融市場方面，蘇錦樑說，香港銀行體系以及貨幣、外

匯及股票市場等均運作正常，並無發現有異常的資金外流情
況，特區政府和金融監管機構會保持密切聯絡，以便各個機
構之間可以掌握全面的信息，並在有需要時採取適當的應對
措施。
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蘇錦樑指當局密切留意 工貿署貿發局適切協助

核危機或短期影響港日商貿

留單據追蹤食安 8．1生效

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）中東北非政局連月來持續不穩，亂象甚至出現蔓延情況，

最近日本大地震並引發全球核危機，更為全球經濟穩定帶來不明朗因素。署理商務及經

濟發展局局長蘇錦樑表示，香港和日本的主要商品貿易，包括電訊器具及設備、電動機

械及器具、首飾和服裝及衣服等，可能在短期內受到影響，工貿署與香港貿易發展局會

繼續留意有關國家的情況，並與香港各大商會保持聯絡，以了解是否有港商與有關國家

進行進出口貿易時遇到困難，並適時向業界發放消息及在有需要時提供適切

的協助。

張宇人組團食料理
日本核輻射危機陰影未散，

港人都擔心日本輸出的食品會
否受到污染，令香港的日本餐廳生意驟減，為令
市民安心，立法會飲食界議員張宇人將聯同10多
名議員，今日中午到一間位於灣仔、已經營20年
的日本餐廳共晉午餐。
立法會食物安全及環境衛生委員會計劃於下周

到機場視察進口食品檢測工作。張宇人昨日表
示，自己在午膳期間，與同桌的商界議員黃宜弘
等談及是否擔心進食日本運來的食品，大家都表
明不怕，故即時發起吃日本菜行動，並通知食肆
老闆，他們是次會專程吃從日本直接入口的食
品：「我是『張順人』，於是立即叫同事安排！」

部分議員「褪 」
不過，有部分議員在答應後卻臨時「褪 」，

只有民建聯的葉國謙、劉江華，商界的黃宜弘，
自由黨的方剛，「經濟動力」的林健鋒和「人民
力量」的陳偉業等答應出席。張宇人笑說：「問
到一眾同事會不會吃日本菜，個個說好、說可
以，但（約他們吃日本菜）就是一句『已經有
約』！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

以身作則

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）在日本輸出的食品陸
續驗出受輻射污染的陰霾下，立法會三讀通過《食物安
全條例草案》，各黨派的議員都要求當局加強對日本輸
港食品的檢測工作，令市民可以「食得安心」。食物及
衛生局局長周一嶽表示，有關的《條例草案》賦權食物
及衛生局局長就特定食物類別的進口訂立規例，以完善
對風險較高食物的規管，條例又規定了食物商備存食物
來源記錄，將有助保障消費者的權益。

寬限半年 明年2月1日全面生效
新的《食物安全條例》為食物進口及分銷商設立登記

制度，規定捕撈、進口或供應食物的人須備存紀錄，加
強當局追查有問題食物的能力，有關條例將於8月1日生
效，並有半年寬限期讓業界有時間適應，明年2月1日會

全面生效。

王國興黃容根促加強監測日食品
在昨日的立法會會議上，多名議員均關注到日本核危

機所觸發的日本輸港食品的安全問題。工聯會議員王國
興表示，「食物鏈一環緊扣一環」，認為特區政府必須
小心處理有關問題，建議相關部門加強監察日本來港食
品，避免有關食品受輻射物質污染。
民建聯漁農界議員黃容根則指，內地沿海地區目前監

察到有極微量的放射性物質「金不」元素，故業界支持當
局加強對南中國海漁獲的檢測︰「在源頭監管做多些，
不要視之為輕描淡寫，因為最重要是市民食得安心。」
食物及衛生局局長周一嶽在回應時表示，香港的日式

食肆在核危機爆發後大部分已轉用其他地方的食材，包

括內地、北美和歐洲等，所選用日本的食材亦已遠離災
區，如北海道或九州等，而新條例規定食物商備存食物
來源記錄，有助主管當局了解和確認這些安排，增加對
消費者的保障，並減低業界經營風險。
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■立法會昨日三讀通過食物安全條例草案。
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